



INDICIOS MÁXIMOS DE CALIDAD DEL AIRE HASTA LAS 18 HORAS DE AYER

Ozono	máximo	hora	Centro	pm-10	máximo	hora	Centro	09	12	13
Norreste	35	13	29	13	81	15	64	09	12	13
Noreste	46	14	29	16	86	13	48	12	12	13
			Suroeste				48	12	12	13
			Sureste				72	12	12	13

Contingencia F-1: 150 puntos
Contingencia F-2: 200 puntos

HOY NO CIRCULAR

Vehículos con engomado **AZUL**
Terminación numérica de placas **9 y 0**
Hologramas 1 y 2

VIGILAR HASTA 6 MIL PACIENTES, OBJETIVO: SHEINBAUM

Reforzarán atención domiciliaria de casos moderados de Covid-19

Apoyará personal médico de nosocomios particulares

ALEJANDRO CRUZ FLORES

El Gobierno de la Ciudad de México reforzará el modelo de atención domiciliaria de pacientes con cuadros moderados de Covid-19, con apoyo de médicos de hospitales particulares, informó la titular del Ejecutivo local, Claudia Sheinbaum Pardo.

En videoconferencia, explicó que en este esquema, denominado "atención especializada Covid en casa", se trabaja de manera coordinada con el Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) e incluye asistencia médica remota las 24 horas, oxígeno, medicamentos, termómetro, baumanómetro, oxímetro y estudios de laboratorio.

De lo que se trata, explicó la secretaria de Salud capitalina, Oliva López Arellano, es captar en los kioscos de salud y áreas triage de los hospitales de la dependencia, pacientes con "cuadros moderados" de Covid-19.

Si el enfermo no requiere hospitalización, expuso, se le envía a su casa con estudios y los insumos necesarios para monitorear su oxigenación, temperatura y presión; se le abre un expediente clínico, se le da seguimiento las 24 horas y, si lo requiere, oxígeno y monitor, y de

ser necesario se visita al paciente en su domicilio.

Con este programa, informó Sheinbaum Pardo, quien estuvo acompañada por el director del Instituto Mexicano del Seguro Social, Zoé Robledo Aburto, se prevé atender hasta 500 enfermos con personal médico del sector público y ahora, con el apoyo de las instituciones de salud particulares, entre 600 y hasta 6 mil pacientes.

Lo anterior, dijo, gracias al convenio firmado ente el Insabi y los nosocomios particulares para que personal médico especializado atienda a distancia a personas con Covid-19 con síntomas leves; el costo del servicio será pagado por la dependencia federal.

La mandataria expresó que el propósito es reforzar la atención primaria de la enfermedad y tener una capacidad hospitalaria más amplia.

Se trata de una estrategia similar a la de los módulos de atención respiratoria del Seguro Social (MARSS) que desde el 26 de diciembre pasado aplica el IMSS, de la cual Zoé Robledo informó que se ampliará a ocho puntos más, con los que serán 34 en las inmediaciones de las unidades médicas familiares y hospitales del instituto en la ciudad,



y de ser necesario serán más.

En dichos módulos se atiende a personas, sin importar que no sean derechohabientes, con síntomas leves de Covid-19 o que tuvieron contacto directo con un positivo, a quienes se les hace una valoración respiratoria y, en su caso, se les aplica una prueba rápida de Covid-19.

De resultar positivo, se determina si el enfermo requiere ser

hospitalizado o puede llevar una atención ambulatoria en casa; de ser la segunda opción, se le entrega un kit con medicamentos, oxímetro y 10 cubrebocas (KN95).

Robledo Aburto señaló que, a la fecha, en los MARSS se han aplicado 19 mil 394 pruebas rápidas, de las cuales 8 mil 131 han dado positivo.

La ubicación de los módulos se

▲ Una persona es ingresada al Hospital General Regional 1 del IMSS, en medio de la saturación de nosocomios Covid-19. Foto José Antonio López

puede consultar en la página web www.imss.gob.mx/marss, así como en el teléfono 800 2222 668 o al 55 5658 1111 de Locatel.

Ingresos a hospitales rebasan previsiones del gobierno local

Suman 9 mil 565 en la zona metropolitana // Se habilitarán otras 501 camas en la capital

ALEJANDRO CRUZ FLORES

La zona metropolitana del valle de México rebasó las estimaciones del modelo epidemiológico en cuanto a número de hospitalizados por Covid-19, al llegar a 9 mil 565 pacientes, 53 más de los 9 mil 512 previstos, según datos del reporte diario sobre la evolución de la pandemia.

Ante esta situación, el gobierno capitalino informó que se instalarán 501 camas más en hospitales

de la ciudad, tanto locales como federales, 100 para terapia intensiva.

Al recordar que entre el 15 de diciembre y el 12 de enero ya se había incrementado 38 por ciento la capacidad hospitalaria, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, señaló que en total se cuenta con 8 mil 71 camas para la atención del Covid-19 en la ciudad, que hasta el miércoles tenía 7 mil 13 pacientes.

De las 501 camas que se añadirán en los próximos días, los institutos Mexicanos del Seguro Social (IMSS) y de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste) aportarán 211 y 150, respectivamente; el gobierno capitalino 100, y la Secretaría de la Defensa Nacional y Petróleos Mexicanos 20 cada uno.

La mandataria dijo que hoy se dará a conocer la actualización del semáforo epidemiológico y qué actividades permanecen suspendidas, en referencia a la eventual apertura de restaurantes a partir del lunes.

"Lo que estamos buscando son actividades seguras a partir de la revisión técnica científica que hemos hecho del incremento en el número de hospitalizaciones", expresó Sheinbaum Pardo, y agregó que también se darán a conocer los resultados de una encuesta a pacientes con Covid-19 sobre en qué lugar consideran que se contagiaron.

Aseguró que no hay rivalidad con los empresarios por el cierre de actividades, por el contrario, se han tenido reuniones "muy fructíferas" con ellos.

Prestarán tanques y concentradores de oxígeno en Iztapalapa

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

Para evitar la saturación de camas en hospitales, la alcaldía de Iztapalapa prestará cilindros cargados y concentradores de oxígeno, y realizará el llenado de tanques para enfermos de Covid-19.

La alcaldesa Clara Brugada informó que se adquirieron 200 tanques de oxígeno clínico y 100 concentradores, los cuales serán proporcionados a quienes presenten identificación, comprobante de domicilio y prescripción médica.

En un principio se estiman 15 días de préstamo, aunque se puede ampliar si el médico así lo indica. Los habitantes podrán acudir por un tanque a cada una de las 13 direcciones territoriales.

En tanto, los tanques se podrán rellenar sin costo en el módulo de abasto ubicado en la macroplaza Cuicláhuac de la alcaldía.

Se estima que en la demarcación 13 por ciento de quienes padecen Covid 19 en su fase activa registran un padecimiento que va de moderado a ligeramente grave y que requieren de oxígeno para mejorar su condición de insuficiencia respiratoria.